



UN HEROE MAS

El pasado domingo once a las ocho de la mañana, se cortó fulminantemente la vida de nuestro entrañable amigo Paco Rodríguez Merlo, consecuencia de una lesión cardíaca contraída en la campaña, y que la ciencia representada por el médico de guardia Dr. Huertas, no pudo evitar apesar de sus prontos auxilios.

¡Pobre Paco! ¡Maldita guerra. Y mil veces malditos los que la han traído! Tu generoso corazón que ya supo captarse las simpatías de todos tus compañeros y amigos en Marruecos, hízome interesara por ti la noche del dieciocho de julio pasado en la toma de tu cuartel, y en el que te hallabas por deber, mientras fuera, aturdidos por los motores, bombas y cañonazos, ametralladoras, fusiles escopetas y pistoluchos, aguardábamos angustiados la suerte que pudiérais correr los verdaderos hijos del pueblo. Al amanecer nuestras milicias supieron distinguirte y separarte de los traidores, entregándote con la pistola dos cargadores más; después, continuaste en el frente de Guadalajara, y últimamente saboreaste el triunfo de la toma de Brihuega, que con tanto entusiasmo militar me acababas casi de contar.

«He vivido la guerra», decían tus labios alegremente disfrutando al ver los extensos campos de la Alcarria, que jocosamente comparados con El Rastro, sembrados de armamento y de prendas de la copiosa indumentaria del soldado italiano, y añadías se quitaron hasta los zapatos para correr mejor estos esclavos de Mussolini: que contaste los cientos de metros cúbicos de municiones de cañón, que de hectómetro en hectómetro tenía enterrados el enemigo desde Torija, y oíste jubioso los zumbidos de tus cañones devolviéndoles parte de la metralla que tenían preparada contra ti. ¡Quién podía predecir,

ni sospechar siquiera, que cuando te alejaras del peligro un duende traidor que se encerraba en tu pecho, iba hacerte exhalar el último aliento junto al lecho y bajo el mismo techo que te vió nacer!

La noche anterior se despidió de nosotros con la cordialidad que le caracterizaba, llevando el propósito de incorporarse a sus obligaciones militares que tres días antes había dejado, para venir a su pueblo a estrechar a los suyos después de larga ausencia. Pero, ironías del destino, la misma fecha que proyectaba unirse a la lucha, bajaba su cuerpo a la tumba envuelto en la bandera nacional que tanto supo siempre honrar.

Fué militar durante veinticinco años, y aquel muchacho que un día salió de Valdepeñas en cumplimiento de la ley, sin más equipo que su honradez acrisolada, ingresó en el Segundo Regimiento de Artillería Ligera de Getafe, donde tanto en el cuartel como en la población se distinguió pronto por las dotes de capacidad y laboriosidad que le acompañaban.

Llegó y triunfó: en lo militar ocupando un puesto destacado en el cuerpo auxiliar de Herradores del Ejército, en su primera categoría, y en las actuales circunstancias debido a su antigüedad y méritos contraídos desde principio de la sublevación, estaba propuesto para el grado de capitán. En lo civil, se unió en matrimonio con Benita Butragueño y Mora, de distinguida familia Getafense, completando la felicidad su monísima hijita Pilar, que en sus seis años se van destacando los brotes de las buenas cualidades que adornaron a su buen padre.

FRANCISCO RODRIGUEZ MERLO, un nombre más que hay que añadir a la inmortalidad de los hijos de Valdepeñas que ofrendaron su vida en ho-

locasto a la Patria y la Libertad.

Reciban nuestro más sentido pésame todos los familiares de aquí, como igualmente su viuda y demás parientes que accidentalmente se encuentran evacuados entre nosotros, y sírvales de lenitivo en su justo dolor la mucha parte que en tan irreparable pérdida toman sus numerosos amigos.

Petronilo Garcia

Casa ORTIZ

PAPELERIA,
OBJETOS de ESCRITORIO
y para FUMADORES

Pí y Margall, 12.-Valdepeñas

Viuda de Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono n.º 105

Valdepeñas (C. Real)

La Flor de la Mancha

CONFITERIA - PASTELERIA
VINOS Y LICORES

Seis de Junio, 45

VALDEPEÑAS

METRALLA MENUDA

UN EMBOSCADO

Un personaje extremista,
solapado derechista
y cavernario cruel,
tiene un tatuaje fascista
del cuerpo en toda la piel.

Como hace a la Patria ultraje
ese innoble personaje
con el tatuaje, que es viejo,
para borrar el tatuaje
hay que arrancarle el pellejo.

JUAN DEL PUEBLO,

Vida Escolar

INSTITUTO

El domingo día 11, no obstante el mal día, salimos al campo, llegando después de ver todas las cuevas que hay en el camino, hasta cerca del Pozo de la Serna. A la vuelta, pasamos por las aguas de San Jaquin, probándola, algunos se bebieron dos vasas. La comida la hicimos dentro de una casa, que habitada por dos viejecitos, creemos que se alegraron de estar entre niños y nosotros les estamos muy agradecidos y admirados de su bondad.

El miércoles día 14 celebramos la grandiosa festividad con un acto muy sencillo, però altamente significativo; nuestro Comisario, junto en los demás Profesores, nos hablaron unos minutos sobre la significación de la misma y la labor a hacer en estos momentos de guerra. Trabajar, trabajar, trabajar.

En el Campo de Deportes, se vieron algunos pantalones de futbol, comenzando a ser una realidad eso de los deportes, mercándose el lugar de la futura piscina.

El maestro Ibañez, con su competencia reconocida, está formando ya los grupos para losorros escolares. Nos hace falta la colección Benedito u otra parecida.

Quisiéramos ver la industria de Valdepeñas.

Finalmente una pregunta ¿Cuándo se abren las Cibliotecas al pueblo para que éste pueda leer y estudiar?